

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 a 5 y de 3 a 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

¿A freir será el reir!

También en la sesión del jueves el conde de Romanones hizo gala ante los diputados á Cortes de su habitual gracia, logrando una vez más excitar su hilaridad. Risa ya, risa viene, y eso que aun cuando la sartén esté ya en el fogón, aun no ha llegado, sin duda por falta de aceite y de carbón, la hora de freir. Se discutía el presupuesto de Estado y se hablaba de la provisión de unos altos empleos en el tribunal de La Lota, pues aun el Gobierno español entiende en la provisión de esos empleos, que ya debieran haber pasado á la historia, y el marqués de Lema se creyó en el caso de hacer constar que él no proveyó las vacantes porque no encontró candidatos suficiente aptos é idóneos.

El conde de Romanones, como si se cogiera á un clavo ardiendo, por más que no había tal clavo, sino el banco azul, donde, á la traza se está muy cómodamente, púsose de buen humor y dijo:

—Pues lo mismo me pasa á mí. E inmediatamente estalló en la Cámara una risa general. El conde estuvo chistoso y no era cosa de dejar de corear el chiste con una risotada.

Y como el marqués de Lema se diera cuenta de que tal vez resultaba demasiado gordo el no haber encontrado persona apto é idóneo para llegar á una provisión que aun no ha pasado á la Historia, apresuróse á enmendar el yerro conservador, en que impremeditadamente incurrió diciendo que el personal apto existe, pero que no tuvo tiempo para buscarlo.

Y el conde de Romanones siempre tan chistoso, siempre tan humorista, siempre tan ocurrente, siempre tan cómodamente arrellanado en el banco azul, exclamó:

—Lo mismo me sucedió á mí. Y nuevamente estalló una risotada general.

¡Qué chistoso y qué gracioso! ¿Verdad que sí? Ni que el Congreso hubiese sido un circo ecuestre y en

el hubiese actuado el conde compitiendo ventajosamente con el clown más renombrado.

Pero ya no fué cosa de reir, sino de llorar, cuando el señor Cambó, al discutir el presupuesto de Estado, le redujo por completo al brindarle para que redactara por sí mismo una enmienda que él de buen grado aceptaba. El diputado regionalista, sefudo é implacable, aceptó el brindis, y quedó en redactar la enmienda, lo cual dió lugar á que en los pasillos se comentara el incidente parlamentario en el sentido de que el conde había nombrado al señor Cambó, no sabemos si con permiso de don Amalio Gimeno ministro de Estado.

Esta vez hubo risas, muchas risas; pero no en el salón de sesiones, sino en los pasillos.

Y no sin razón decía un chusco, queriendo quizás competir, no con Tony Grice, sino con el conde:

—Esta risa de hoy no es nada con la que puede sobrevenir mañana cuando, llegue la hora de reir. Porque como haya quien á cierto á dar con el carbón y el aceite que para el caso se necesita. ¡al freir será el reir!

Esto no es nuevo

Este admirable clima de Alicante sufre, en verdad, alguna intermitencia debido, á no dudar, á la influencia que ejerce ajeno temporal reinante.

Envuélvese esta costa de Levante en manto de dulcísima indolencia, y es mansa como mansa es la conciencia del hombre recto, de lo justo amante

No hay quien tase el valor de esta bahía á cierta hora de invernizo día,

trocada en confortable invernadero Y cuando asoma el sol su faz dorada

parecen la poética Explanada y el grato Canalejas, un brasero.

Añillo

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

DE MI ALBUM DE RECUERDOS

Perros del camino

Años atrás comencé un viaje largo, penoso, penosísimo... Lo empecé solo, hoy constituimos caravana que vamos camino adelante. De vez en vez nos alcanza, veloz como un reiampago, el automóvil... Se anuncia con una nube blanca allá donde parece empezar la carretera; y se despide con otra donde parece terminar. Pasa como un monstruo, dejándonos envueltos en una fuerte tufarada de gasolina, en una densa polvoreda que se disipa pronto siguiendo su viaje. El nuestro... es lento, largo, penosísimo.

Vamos á una ciudad blanca, que está allá, un poco más lejos... Una ciudad blanca que vemos distinta en el fondo negro de nuestros ojos, al entonarlos,

A veces dejamos á un lado la polvorienta carretera, para «cortar» por caminos que sin haberlos cruzado jamás, nos son completamente familiares. Caminos que cruzan sierras, cañadas, valles...

De vez en cuando (raro es el día en que no sucede esto) nos salen al paso los perros del camino ¡Perros que fueron hombres!

De trecho en trecho, nos saludan semejantes nuestros que descansan de la penosa marcha. ¡Hombres que fueron perros!

Al través de la interminable cordillera hemos visto al lobo y le hemos saludado. No quiere bajar á la llanura, sino cuando el hambre es mucha. Y hace bien... Nos ha preguntado por los perros. No por los que salen al camino para ladrar, cobardes... Por los que se esconden para morder, traidores.

—Es el mejor amigo del hombre —le hemos dicho.

—Pero lame la mano que le pega y se alimenta de huesos de los que le arrojan. A nosotros, los lobos, nos gusta más la carne, pero no la que se nos entrega mansa, sino esa

que nos cuesta á veces la vida.

Roto el calzado, se nos ha clavado una espina en la planta del pie. Haciendo bisturi de nuestros dedos-garras hemos hendido la carne y entre una gota de sangre háse desprendido la espina, ¡En marcha!

De pronto, allá en el horizonte una nubecilla cardena anuncia la tormenta, Avanza... El sol se oculta... La nube se raja y una luz viva hiere la pupila ávida de azul... Es el rayo. La voz ronca del trueno da tumbos de cerro en cerro, recorre las cañadas; choca contra los picachos de la montaña.

Gruesas gotas, que caen oblicuas de lo alto, semejan sobre nuestras mejillas, lágrimas de dolor... ¡En marcha...!

Agotadas las provisiones (¡pan!) el hambre empieza á sentirse... La marcha pone sudor y lluvia son en nuestro rostro, agua que apaga una misma sed... la de llegar.

(Se dice que nuestro siglo está enfermo de una literatura malsana. Culpa es de los hombres-perros que se han hecho de un lenguaje, altisonante y le han volcado en las páginas del libro, Tocan siempre la misma nota angustiosa y decadente.

...Y bien... el alcohol fué su influjo. ¿Culpa, entonces, del siglo?.. de los hombres.)

Cojamos piedras con la mano; carguemos nuestras armas...; Mate mos perros.

A mí no hace mucho me han ladrado canes conocidos...

...Mienten los que lo dicen. No es el perro fiel aliado del hombre... Defiende sus intereses... nada más...

El cielo se ha «despejado». Ha pasado la tempestad. El sol nos quema ahora las espaldas... Está, irritado.

Pero no incendia con sus rayos las viejas ciudades... Cobarde el sol como los hombres-perros... Aún alumbrá y da calor... Vida á quien no sabe vivirla.

¡Cobarde el sol, como los hombres!...

...Desde el picacho de la montaña, que parece más alta, á donde hemos escalado, dejándonos contra las rocas quebrados girones de carne viva, se contempla una vieja ciudad empenachada por el negro humo de las fábricas... De otro lado está la ciudad objeto de nuestros «sueños» sin sueño... Así perdida en el horizonte, más parece nebulilla blanca que blanca ciudad.

Y allí hemos de llegar... ¡En marcha...!

...El vuelo de una águila ha trazado en el espacio azul una línea recta. Es el camino más corto... Más ¿quien robará al águila sus plumas para surcar el infinito?

De pronto... el aeroplano se dibuja en lo alto... Un hombre-pájaro tan hombre perro como los demás. Ese no irá á la ciudad blanca. Ese, aunque parece tan libre como el águila no tiene su misma escrutadora mirada.

Y, ni aun en sueños, ha podido contemplar nuestro Ideal. Una cadena de prejuicios le atan al viejo mundo,

Que vuele alto... ¡Nunca llegará!

Los hombres-perros aunque se familiaricen con el vértigo de las alturas, están condenados á arrastrarse siempre por el suelo.

Han nacido canes y canes morirán.

¡Perros del camino! ladrad como hasta ahora. Pero ¡cuidaos de morder esta carne! ¡Aquí solo muerden los picos de las rocas; estas rocas entre cuyas quebraduras tiene su nido el águila!

Cordón Avellán

A todos los carpinteros

Ante todo trabajadores, salud:

Este es nuestro último esfuerzo. Este es nuestro deber. Esta es la bomba final.

Pero si tenéis conciencia, si os corre sangre por vuestras venas, si tenéis dignidad de hombres libres, no permaneceréis un solo momento sin acudir á esta sociedad de resistencia que ansiosa os espera como el hambriento un mendrugo de pan.

No miraros á un tiempo en dos espejos, no; miraros en uno solo; mirar el ejemplo que nos dan los demás, esos hombres activos que han sabido conquistar las ocho horas sin necesidad de ningún esfuerzo; miraros unos á otros y veréis como parece faltarnos algo. Si, algo que sin ese algo no tenemos nada de hombres.

¿No es una vergüenza permanecer tanto tiempo en esta actitud?

¿Es que acaso no somos hombres? Pues si hombres somos, acudir donde los hombres deben, para hacerlos respetar como hombres y no

como caballos en un «Circo Romano» en un día de bárbara fiesta.

¿Será este nuestro último esfuerzo, «predicar en desierto»...?

Pues si como preguntamos sucediera, no nos pesará, porque este es nuestro deber, pero si seréis dignos de nuestro mayor desprecio, porque por culpa vuestra, será perdida la Sociedad de nuestro gremio.

Y para terminar, antes hemos de haceros presente, que si pensáis en obrar como deber es vuestro, no miréis indiferencias personales que vosotros mismos, seréis los encargados, los llamados en apartarlo que estorba. Pues bien; así es, se os convoce y creemos que acudiréis á la Junta General que tendrá lugar el día 1.º de Diciembre á las ocho de su noche.

Y sin más por hoy, «ultima y divina».

¡Viva la Sociedad de Resistencia Alicante 1916, por la Sociedad La Directiva.

NOTAS: Los que cumpliendo con un deber quieran ingresar, pueden hacerlo los jueves de seis y media á ocho de la noche y los domingos de diez á doce de la mañana.

El plazo de la amnistía termina á fin de Diciembre.

Los morosos, serán admitidos á cuota corriente.

Esta Sociedad, tiene su Domicilio Social, Avenida de Zorrilla, número, 2.

Merece un castigo

Dos obreros, dos honradísimos trabajadores, Manuel y Francisco Compañ, han sido brutalmente, barbaramente apaleados por un cabo de Seguridad.

Y volvemos á las mismas de hace tiempo. Es una inquisición á la moderna la que emplean ciertos guardias de seguridad, con los infelices que tienen la desgracia de caer en manos de estos abusadores de la autoridad.

Los ánimos están todos contra los que se exceden en el cumplimiento del deber, y no tendría nada de extraño que se iniciara una protesta general, contra los malos tratos y las pocas formas que con los obreros guardan esos agente de la autoridad, que por todos los conceptos debieran ser los primeros en saber respetar.

El señor gobernador, y los jefes del cuerpo de Seguridad, debían ser los más interesados en aclarar el comportamiento de sus subordinados, para que sean separados de dicha institución, los que por su proceder poco correcto, se hacen indignos de pertenecer á la Seguridad.

Es muy censurada, censuradísima la actitud de dichos agentes. Merece un severo castigo ese cabo, y casi lo podemos asegurar: la So-

ciudad de obreros Toneleros, de la que es digno presidente el Manuel, piensa con la cooperación de las demás sociedades de Alicante, celebrar un mitin de protesta para pedir sea castigado el referido cabo de Seguridad.

Muy justa creemos la actitud de estos obreros al protestar del atropello de que han sido víctimas estos dignos compañeros.

Noticias

Ha llegado á esta capital el diputado conservador datista por esta circunscripción don Salvador Canals.

El señor Canal ha venido á inaugurar la publicación del periódico de su partido en Alicante «El Tiempo» cuyo primer número se publicará hoy.

Se encuentra enfermo guardando cama nuestro querido amigo don Enrique Limiñana.

Mucho celebraremos su pronto restablecimiento.

Las autoridades de Marina de esta capital cita á los deudos desaparecidos en el naufragio del trasatlántico «Príncipe de Asturias».

Ha tomado posesión de su cargo de juez de Instrucción de Alcoy don Pedro José Torres.

La «Gaceta» llegada hoy á Alicante, anuncia el concurso para proveer el cargo de contador de fondos del Ayuntamiento de Orihuela.

Durante el pasado mes de octubre se registraron en esta provincia 1.028 nacimientos, 698 defunciones y 302 matrimonios.

La población total es 500.260 habitantes.

Se nombra secretario de la Normal de Maestros de Gerona á don Manuel Jiberta y Roqueta.

El maestro de Benferri don Antonio Moreno Avila, ha solicitado de la Dirección general la plenitud de derechos á efectos del Escalafón.

El maestro de Ondara don Jaime Ortiz Cardona ha solicitado de esta Sección le sea expedido Título de la primera categoría del Escalafón provincial.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

Por la Alcaldía de esta capital, se ha dispuesto que los comerciantes de esta localidad, den diariamente una nota de las existencias del genero que posean almacenados con el objeto de dar cumplimiento á ordenes terminantes dictadas por la junta Central de Subsistencias.

A los infractores de estas medidas se les impondrán las multas de 500 á 5000 pesetas.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Los temporales

Las inundaciones en Orihuela

Orihuela, 30.

La lluvia no ha cesado todavía á la hora que escribo esta información y ya el río Segura ha inundado los arrabales.

Los huertanos hacen sonar las caracolas y los momentos son angustiosos.

El agua alcanza una altura considerable por el Arrabal Roig, que es uno de los primeros en sufrir el ímpetu de las aguas que se desbordan.

Estas arrastran barracas que funron viviendas, arboles y animales.

Todo Orihuela es un lamento y véñse por los barrios altos á familias enteras correr presas del mayor espanto.

Muchas de ellas han quedado en la más completa miseria.

En la calle del Rio y plaza de las Salesas el agua ha inundado varias casas, viéndose flotar sillas, mesa y otros objetos.

Las gentes suben á San Miguel, desde donde aterrorizadas contemplau el espectáculo imponente de la inundación.

No se ha conocido desde muchos años otra igual.

Las cosechas en muchos sitios han quedado completamente perdidas.

La huerta ofrece un aspecto desolador.

El agua alcanza más de dos metros de altura.

En algunos sitios el rio llevaba once metros sobre su nivel.

Por la hora presente ignórase si han ocurrido desgracias personales, aunque se supone que si.

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones.

Se reciben noticias del caserío de Molins, de haber sido éste completamente inundado.

Los hombres con agua hasta la cintura hacian esfuerzos titánicos para poner á salvo á los niños.

Se han desarrollado escenas que se hacen imposible de relatar.

Por la noche ofrece la vega un efecto fantástico.

La guardia civil está prestando excelentes servicios.

La población está consternada.

Llega el socorro

Ha llegado de Alicante el gobernador civil, acompañado del jefe de Vigilancia señor Ciurana, y el capitán de Seguridad señor Baygorri.

También ha llegado el tren de socorro que salió de esa ciudad, conduciendo las lanchas «Joven Antonio», «San Pedro», «Cristo de la Cruz» y otras que han traído de Torreveija.

Los marineros que las tripulan prestan señaladísimos servicios de salvamento.

El pan escasea, pues casi ninguna tahona trabaja, y gracias al que se ha recibido, se ha podido solucionar en parte el peligro del hambre que amenazaba a los que abandonaron sus viviendas en el momento de la inundación.

Más pueblos inundados

Las partidas de Beniel, Daya, Arneva, Escorlatel, Aparecida y Bigastro hallanse convertidas en un inmenso lago.

Casi todos los moradores de la comarca han quedado aislados.

La situación es apuradísima.

En Callosa de Segura se está co-

rriendo el mismo peligro que en Orihuela.

Hállanse inundadas las huertas del termino de Rafal Redován, y el caserío de San Bartolomé.

Se han perdido las cosechas de cañamo, trigo y hortalizas.

Las pérdidas son enormes.

Los trenes

El servicio de trenes se hace con bastante dificultad por caussa de los desprendimientos de tierra, efectos de la lluvia.

Quedáronse algunos trenes detenidos, pudiendo restablecer el servicio, pero éstos llegan con algún retraso.

Pidiendo auxilio

Se ha pedido á la compañía de los Andaluces, de todas las facilidades para el transporte de socorro.

El aspecto que ofrece Orihuela es doloroso, habiendo quedado centenares de familias en la miseria más espantosa.

Corresponsal

En Valencia

En la línea de Valencia ha quedado restablecido el servicio telegráfico.

El tren mixto llegó con una hora y cincuenta y cinco minutos de retraso.

Se suspendió la salida de expreso 651 por no haber llegado su correspondiente 604 de Valencia cuya línea viene interpectada.

Desde Puebla Larga y Algemesi hay gran cantidad de agua.

Algunos viajeros procedentes de la Encina y Madrid salieron en un tren que se formó por temor á no poder continuar su viaje más tarde.

La mayoría prefirieron quedarse.

Noticias inquietantes

Las últimas noticias que llegan de Alcira son inquietantes.

El personal de socorro que se envió en tren especial, con lanchas automóviles, llegó á Algemesi, con objeto de utilizar la corriente del río para llegar á Alcira, pero la impetuosidad de aquella y las verdaderas olas que el fuerte viento levantaba, les hizo por dos veces desistir de sus heroicos intentos.

Lo mismo les ocurrió á otros servicios de socorro que intentaron marchar de Gandia á Carcagente, para pasar á Alcira.

Comunicando desde un tejado

Los empleados de la Central in-

terurbana de Gandia han comunicado al Gobierno Civil que están trabajando desde el tejado, transmitiendo los despachos con el aparato del celador, sufriendo el enorme temporal.

Comunican que se oye perfectamente el tiroteo de los vecinos de alqueria y barrios extremos de la ciudad, pidiendo socorros.

La población está entregada á horrible depresión.

El río sigue creciendo.

El telégrafo inundado

Continúa en aumento el desbordamiento del río Albaída, ensanchándose la inundación.

En Puebla Larga está detenido el personal de la División Hidráulica del Júcar, que venia á Valencia, reclamado por el ingeniero jefe, para prestar auxilio.

En Cádiz

Se ha recrudecido el temporal. El mar está imponente.

El tráfico en esta bahía está paralizado casi por completo.

Han reforzado los buques sus amarras y han dejado de salir numerosos barcos.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

dió.—Después de cenar se ha dormido como un lirón, y como el cuarto está pagado por todo el día de mañana, no he querido despertarle para que se marchara. Si á medio día no le habéis visto, subid á vos misma á despertarle y traedle una buena taza de café y os valdrá una buena propina. Buenas noches.

—Buen viaje—replicó la vieja.

Y acompañó á su generosa inquilina hasta la calle.

mesita, en la que estaba preparada una exquisita cena de fiambres.

Las horas se deslizaron como un relámpago. Nunca Marcos creía haber amado tanto á la joven como en aquellos momentos: su enternecimiento llegaba hasta hacerle derramar lágrimas.

—¡Ah! ¿por qué no has sido siempre así conmigo?

—No me lo digas—respondía Mary conmovida;—estaba loca, no comprendía la verdadera felicidad.

Dos veces la imagen de Carmela pasó ante los ojos de Marcos, pero la rechazó bruscamente.

¿Por qué se había mostrado tan cruel y despiadada con Mary? Porque sus instintos de virtud no podían comprender que la pasión pueda trastornar en ciertas naturalezas la sensibilidad y la ternura.

Mary llenaba frecuentemente de vino la copa del coloso, y éste se zambullía los tragos uno tras otro, sin darse cuenta.

La goleta francesa «Ana Maria» aguantó el temporal frente a Chispiona, viéndose en peligro y sufriendo averías.

Parte de su valiosa carga hubo de ser arrojada al agua.

El buque fué salvado por el vapor del práctico de Sanlúcar.

En Barcelona

Reina un furioso temporal en el mar, ofreciendo un aspecto muy imponente.

No han llegado los vapores correos de Palma y de Mahón.

Ha entrado de arribado forzosa el vapor «Teresa Follá», que salió ayer para Alejandria y tuvo que regresar en vista del temporal.

Las noticias que se reciben son de que éste abarca una gran extensión.

En Cartagena

Se han recibido noticias de la grave inundación que ha habido en toda la huerta de Murcia.

De aquí marcharon dos embarcaciones con fuerzas de marineros de la Armada.

No ha llegado a esta el correo de

Madrid, ni tampoco el tren andaluz,

Reina en el mar un fuerte temporal, que hace preciso amarrar los barcos atracados.

En Tarragona

El mar ofrece un aspecto furiosísimo.

Las olas estallan violentamente sobre la costa.

Hasta ahora no se tiene noticia de ningún desgraciado accidente.

En Murcia

Se han inundado algunos partidos rurales de la huerta, como Santomera, Real, Llano de Brujas, Zenta, Alquerías y otros.

En La Raya, por llevar seis metros sobre su nivel el río Segura, se han visto aisladas algunas casas y en peligro sus habitantes.

Han sido salvadas cuatro personas que estaban á punto de perecer y se procura el salvamento de los demás.

En varios pueblos se han derribado bastantes edificios y ha perecido un gran número de animales.

Una pareja de la Guardia Civil

de caballería corrió grave peligro cuando se dirigía á unos vecinos que estaban aislados.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

Convocatorias

La Sociedad de zapateros «La Unión» celebrará junta general ordinaria el lunes 4 del corriente á las nueve de la noche.

Se suplica la asistencia de todos sus asociados.

También se advierte á los compañeros que el día 31 dejen de abonar sus atrasos en esta entidad, serán dados de baja.

Alicante 1 de Diciembre de 1916.
—La Directiva.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche: «La Sobrina del Cura». — «Las Estrellas». — «La Cañamonera». — «Los chicos de la Escuela.»

TALLER DE AFILAR DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.

Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

IMP. GUIJARRO

Su cabeza empezaba á sentirse pesada, invadiéndole una invencible somnolencia.

Ella le miró largo rato, enardeciéndole con la llama de sus ojos acariciadores.

—¿Te parece que vayamos á descansar—dijo,—para estar despiertos á la hora de la marcha?

—Tienes razón—balbuceó Marcos que se encontraba ya medio dormido,—vamos.

Se acostó con gran dificultad, ayudado por la cortesana, y apenas en la cama, quedó dormido como un tronco. Mary lo contempló con una sonrisa llena de desprecio, murmurando:

—Mañana podrás volver con tu mujer.

En vez de desnudarse la cortesana, se vistió precipitadamente un traje de marcha, que tenía ya preparado.

En un maldito colocó el estuche de las joyas, una cartera conteniendo unas mil liras y el precioso paquete de docu-

mentos que la Mora confiará á Marcos.

Luego destapó un pequeño frasco, vertiendo el contenido en un pañuelo, que colocó sobre la cara de su amante, y se alejó precipitadamente de la estancia.

Mary no sentía remordimiento, hubiera hasta cantado de alegría por lo bien que su plan le había salido.

Fué una fortuna la escena sostenida por Marcos con su mujer. Así pudo Mary apoderarse de aquellos documentos y ausentarse de Turín sin el amante.

De otra manera, hubiera debido representar la comedia en la habitación de alguna fonda, con peligro de comprometerse.

Un cuarto de hora después, la cortesana hablaba con la portera, una vieja cilla maliciosa, que se disponía á meterse en cama.

—¿Ya se va la señora? ¿Y el señor?

Mary sonrió, mientras ponía en la mano de la vieja un billete de diez liras.

—No debe partir conmigo—respon-

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.
Últimas novedades en sombreros de feltro.
PRECIO FIJO
Rafael Altamira, (antes Princesa), 12

J. A. COHEN V. E. IDO